

EL CORREO DE MALLORCA.

BOLETIN DE NOTICIAS Y AVISOS.

Ademas de los números de este boletín, reciben á domicilio los señores suscritores al mismo que residen en Palma, poco despues de llegados á este puerto los vapores-correos procedentes de Barcelona, el periódico de aquella capital EL TELÉGRAFO, que contiene cuanto ocurre digno de mencion en España y en el extranjero. — El CORREO sale todos los dias excepto los domingos.

PUNTOS DE SUSCRICION.	Sale el sol á las 6 h. y 23 m. Pónese á las 6 h. y 0 m.	PRECIOS DE SUSCRICION EN PALMA.
Despacho de los vapores Jaime I y Jaime II.—Id. de los vapores Mallorquin y Barcelones.—Agencia de J. Salvá y Gomp.—Librerías de Garcia y Colomar.	Sale la luna á las 7 h. y 52 m. de la mañana. Pónese á las 9 h. 52 m. tarde.	Un mes: } con El Telégrafo 7 rs. } sin El Telégrafo 3 » Un número suelto 3 cuartos. Anuncios cada linea 3 cuartos.

PALMA.

El señor secretario del Gobierno de provincia nos ha remitido para su insercion en nuestro periódico el anuncio de un nuevo descubrimiento cuyas aplicaciones á los riegos y desagües pueden ser de mucha importancia. Si no bastase la buena amistad que nos une á aquel apreciable funcionario, la conviccion en que estamos de las utilidades que pudiera obtener la agricultura de estas islas del uso de ese aparato cuyo privilegio poseen los señores Vidal Cubero de Arruche, nos movería á publicar aquel anuncio en lugar preferente. La circunstancia de haber sido objeto esta invencion de un real privilegio, el preecedente que lleva de estar ya en uso en varias minas del continente, el tono modesto con que vemos redactado el prospecto, cosa bastante rara en semejantes documentos, todo nos induce á creer que se trata de un adelanto muy útil, y que si por las especiales circunstancias de este pais no fuese aplicable el nuevo aparato á las minas, para los desagües y los riegos pudiera ofrecer ventajas considerables. Ahí tenemos á la *marjal* de La Puebla, en donde las norias se cuentan por millares, y cuyos propietarios no desean mas que un medio económico para levantar el agua sobre la superficie de la tierra y poder con una sola máquina obtener el mismo resultado que hoy se obtiene con muchas norias: ahí tenemos multitud de pantanos cuyo desagüe es de una conveniencia extraordinaria, y á los cuales pudiera aplicarse con grandes ventajas el nuevo procedimiento. Nosotros, pues, que tanto nos interesamos por los adelantos de nuestro pais, quisiéramos que los agricultores se fijasen en la utilidad que el nuevo aparato les ofrece y se pusiesen en relaciones con la casa concesionaria del privilegio, con cuyo objeto insertamos á continuacion el anuncio á que hicimos al principio referencia.

DESAGUES Y RIEGOS.

Real privilegio de invencion por diez años por el sistema de Llano y Cubero.

Tenemos la satisfaccion de ofrecer al público el descubrimiento de un aparato especial que con la fuerza de tres caballos por cada 25 metros, estraee 20 quintales de agua por minuto ó 28,800 cada 24 horas aumentándose esta cantidad en proporcion á la fuerza y máquinas que hayan de emplearse, no siendo obstáculo la demasiada profundidad, dificultades que ofrezca el terreno, ó falta de combustible para el vapor.

El precio del aparato, estará en relacion con la clase de pedidos, pero siempre

ha de resultar notablemente económico comparado con los demás; ofreciendo nosotros hacer los gastos que ocasione y los de la extracción de aguas en las minas de conocida riqueza, por un tanto por ciento de los minerales que produzca, según ya lo estamos practicando para siete minas de la Provincia de Almería pertenecientes al señor diputado á cortes D. Antonio Abellan Pañuelas y D. Antonio Saez de Tejada vecinos de Cuevas de Vera.

En las que no se hallen en productos ó para la elevación de las aguas para riegos, fuentes, estanques, canales etc. se pondrán nuestras máquinas á precios convencionales.

Las corporaciones y particulares á quienes interesen estas noticias y pretendan aprovecharse de ellas, pueden dirigirse á la administración central del sistema en esta corte á cargo del industrial minero. Colaborador del pensamiento y principal concesionario del real privilegio que firma y vive Plaza mayor núm. 5. cuarto 2.º

Vidal Cubero de Arruche.

SECCION OFICIAL.

Extracto del Boletín oficial del día 2 del actual.

Una exposición á S. M. para que se habra en Madrid una exposición pública de productos agrícolas en el año 1862.

Real Decreto señalando el día 1.º de abril de dicho año para la apertura de la mencionada exposición.

Real Decreto nombrando á los individuos que han de formar la junta encargada de proponer los medios mas eficaces para llevar á efecto el anterior pensamiento.

Real Orden para que se vigile y castigue á los intrusos en medicina y farmacia.

Real Orden autorizando á D. José Parellada para verificar los estudios de un ferrocarril de Palma á Alcudia.

Circular del Gobierno de provincia para que los alcaldes averigüen el paradero de varios franceses.

Real Orden para que á su debido tiempo se verifique la rectificación del alistamiento y sorteo para el reemplazo del ejército.

Un anuncio del Consejo de provincia señalando los precios á que se han de abonar los suministros hechos por los pueblos á las tropas del ejército y Guardia civil.

Real Decreto nombrando Gobernador de la provincia de la Coruña á D. José Maria Palarea que lo es de Alicante.

Real Decreto nombrando Gobernador de la provincia de Alicante á D. Celestino Mas y Abad que lo es de Toledo.

Real Decreto nombrando Gobernador de Toledo á D. Casimiro Huerta y Murillo que lo es de Badajoz.

Real Decreto nombrando Gobernador de Badajoz D. Juan Barragan que lo es de Cuenca.

Real Orden aprobando la denegación dada por el Gobernador de Ávila para procesar á un alcalde.

Real Orden prorogando por 12 meses el plazo que se otorgó á D. Gregorio Lahuerta y D. Valentin Herrer para verificar los estudios de encauzamiento del rio Jalon y establecimiento de un sistema económico de riego.

Circulares sobre el modo y formación del arreglo del servicio y cuadro orgánico de sanidad militar en Ultramar.

Un anuncio del ayuntamiento de Maria para que los acendados que quieran examinar los trabajos estadísticos lo verifiquen en el término de ocho dias en la secretaría del ayuntamiento.

Un edicto del juzgado de primera instancia del distrito de la catedral llamando á

la persona á quien pertenezca una espuerta y cuatro almudes de habichuelas.
 El tribunal de comercio pública una solicitud de D. Miguel Humbert contra don Domingo Prats y el edicto en que se cita al demandado para contestar á la demanda.

Ademas de las anteriores disposiciones Oficiales se anuncian por el Gobierno de provincia las siguientes subastas para el dia 24 de marzo á la una de la tarde.

Un solar para casa en la villa de Inca procedente de propios valuado en 2,800 rs.

Otro solar en dicha villa valuado en 2,800 rs.

Otro solar en dicha villa valuado en 2,800 rs.

Otro solar en dicha villa valuado en 700 rs.

Otro solar en dicha villa valuado en 500 rs.

Otro solar en la villa de Campos valuado en 1,400 rs.

SECCION COMERCIAL.

REVISTA.

Trieste 20 de febrero.-Las sensibles oscilaciones de las bolsas de Viena y Paris ocurridas durante esta última semana con motivo de la alarma general que los temores de una próxima guerra europea habian hecho cundir otra vez y propagar con una rapidez extraordinaria, influyeron notablemente en nuestro mercado paralizando todas las operaciones comerciales, y obligando á los especuladores á mantenerse á la expectativa hasta ver el rumbo que los acontecimiento de Europa tomarian. Los artículos que mas se han resentido con estas ocurrencias fueron los coloniales, los cuales despues de haber sido solicitados con empeño y de obtenerse por ellos unos precios que mas de cuatro meses hacian que no se habian podido conseguir, quedaron completamente estacionados y en estado nominal su valor por haberse hecho imposible ninguna transaccion.

En la actualidad si bien las circunstancias distan mucho aun de ser normales, el horizonte comercial se ha despejado ya mucho, los ánimos empiezan á tranquilizarse conociendo lo imposible que es por ahora haya un rompimiento, en Europa, las principales bolsas se han consolidado algun tanto y aunque los precios del papel ni las operaciones de banca no hayan vuelto á recuperar el terreno que perdieron, se hacen ya como bastante seguridad operaciones de importancia que al mismo tiempo que tranquilizan y disipan todo temor influyen mucho para otra vez poner en alza todos los valores.

Siguiendo pues esta marcha y arreglándose definitiva y amistosamente (como hay muchas probabilidades de que así suceda) los varios asuntos que hay pendientes en Europa es de esperar que muy pronto volverán á tomar, todos los negocios de actividad que habian ya empezado á tener y nos prometemos que los precios de todos los artículos de importacion particularmente los coloniales, volverán á disfrutar la misma estima que tuvieron en épocas anteriores.

Génova 28 de febrero.-La calma que hemos tenido durante esta última quincena con motivo de los temores que una próxima guerra han desaparecido en su mayor parte gracias al convencimiento que todo el mundo empieza á tener de que por mas que se diga y se abulten las cosas no hay ninguna probabilidad de que tenga lugar una guerra en Europa. Esta circunstancia ha vuelto á animar la especulacion que de cada dia manifiesta mas deseos de entrar en nuevas y mayores operaciones. Los cafes muy solicitados tanto las clases Brasil como las de Cuba y Puerto-Rico, asi es que los primeros buques que lleguen con este grano conseguirán pronta y muy buena colocacion. Los azúcares tambien han mejorado algun tanto sino en precio á lo menos en demanda que por momentos es mas activa particularmente por las clases buenas que empiezan á ser muy escasas, y por las que podrian obtenerse francos 41 sobre el tipo número 12.

Nueva Orleans 12 de febrero.-Los algodones que durante estos últimos días tuvieron una demanda muy activa á consecuencia de las favorables noticias que se recibían de Liverpool han experimentado un ligero descenso particularmente las clases inferiores. Los arribos habidos en la última quincena ascienden á 121,000 balas de las cuales se han exportado 56,000 quedando en la actualidad una existencia de 435,000.

La opinion sobre la nueva cosecha continua en la creencia de que no bajará de los 3.500,000 balas que desde un principio se habia calculado. Como esta cifra demuestra una cosecha muy brillante ha influido algo en el descenso que últimamente hemos tenido; mas como la posicion que actualmente tiene la industria algodouera no puede ser mas alagueña y el consumo de este lanaje de cada dia es mayor en todos los paises del mundo y ademas las existencias que hay en Liverpool son casi nulas, muy léjos de creer que los precios hagan un descenso, somos de opinion que estos serán aun mucho mas elevados que los que han regido durante la última temporada.

Actualmente podemos cotizar. "Ordinary," nominal "good ordinary," 10 cents. "low middling," 10 $\frac{3}{4}$ "middling," de 11 á 11 $\frac{1}{4}$ "good middling," 12 "fully good middling," y clases superiores nominales. Cambios. Londres de 7 $\frac{1}{2}$ á 8 $\frac{1}{2}$ por 100 premio. Paris francos 5' 19 $\frac{1}{2}$ á 5' 24.

El Srío. de la redaccion.-Juan Villalonga.

BUQUES LLEGADOS.

Dia 5.-De Villanueva en 4 dias laud Emilio, de 59 ton., pat. Bartolome Mezquida, con 8 mar. y vino.-De Tarragona en 4 dias laud dos Amigos, de 37 toneladas pat. Roque Terol, con 5 mar. barrilla y efectos.-De Cullera en 2 dias laud S. Cayetano, de 19 ton., pat. Juan Mas, con 4 mar., arroz y efectos.-De Malgrat en 4 dias laud S. José, de 28 ton., pat. Juan Faxedas, con 5 mar., frijoles y efectos.-De Arenys en 4 dias laud Leonor, de 26 ton., pat. Andres Vicente Riera, con 4 mar., 2 pas. y obra de barro.-De Argel en 2 dias tartana S. José, de 52 ton., pat. Jaime Pujol, con 6 mar., 1 pas. y lastre.-De Argel en 4 dias laud S. José de 26 ton., pat. Guillermo Pujol, con 6 mar., 1 pas. y lastre.

SECCION RELIGIOSA.

Santo de mañana.-San Juan de Dios confesor, y fundador.

Nació en Montemayor, de Portugal, fué pastor durante muchos años: sirvió despues en clase de soldado: dejó la milicia para abrazar la religion fundando una órden cuya ocupacion fuese servir á los enfermos; y murió á los 55 años el 8 de marzo de 1550.

Cultos.-Para mañana mártes.-En la Iglesia Catedral concluyen las cuarenta horas. A las seis de la mañana se expondrá S. D. M., á las diez habrá misa mayor con música y sermon que dirá D. Miguel Coll Pro. y á las cinco de la tarde se cantarán maitines y laudes y luego se reservará.-En la Concepcion á las ocho de la mañana tendrá lugar el ejercicio acostumbrado de las hijas de la Inmaculada Sra. con música y demas de estilo.-Devocion dedicada á la Inmaculada Concepcion de María: Tendrá lugar esta devocion en las Capuchinas á las nueve de la mañana expuesta S. D. M., en S. Cayetano, á las once, id; y en Sta. Magdalena y el Socorro al anochecer.-En San Francisco de Asis á las once de la mañana tendrá lugar el 2.º dia de novenario dedicado á S. Antonio de Padua.

Editor responsable: D. Juan Garcia de Paredes.

PALMA. Imprenta de la V. de Villalonga, cerca el Correo.

Juan Garcia de Paredes